

# СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА-СУЩНОСТЬ, ПРОБЛЕМЫ, И РОЛЬ СТАТИСТИКИ В ЕЕ ИССЛЕДОВАНИИ

Десислава Димитрова\*

**РЕЗЮМЕ** Современная социальная политика представляет собой деятельность государства, которая находит выражение в управлении, контроле, синхронизации и гармонизации взаимоотношений и интересов людей с целью достижения положительного социального развития, высокого стандарта жизни и гуманного отношения к тем членам общества, которые находятся в неблагоприятном положении.

С разных эпох до наших дней неизменно стоит вопрос о бедности и богатстве, об их справедливости и несправедливости, о границе их допустимости в обществе.

Ввод валютного совета привел к снижению инфляции, относительной финансовой и экономической стабильности и стал важной предпосылкой для оживления экономики. Независимо от положительных изменений в макроэкономическом аспекте, основная проблема в социальной области связывается с уменьшением реальных доходов домашних хозяйств, ограничиванием и реструктурированием потребления, ростом числа лиц, нуждающихся в социальной защите и поддержке, а также и с обострением проблем, связанных с нарастающей бедностью.

Государственное управление каждой страны нуждается в информации, позволяющей принять управленческие решения. Познание проблем и их проявления имеет особую важность, так как динамика развития требует временного устранения негативных аспектов и создания условий для расширения и ускорения процессов, направленных на создание более хорошей и полезной жизни для всех.

## SOCIAL POLICY-SUBJECT, PROBLEMS, ROLE OF STATISTICS FOR ITS SURVEY

Desislava Dimitrova\*

**SUMMARY** Contemporary social policy is a state activity, expressed in management, monitoring, synchronization and harmonization of human relations and interests in order to achieve positive social development, a high standard of living and humane treatment of those members of society who are in an unfavourable position.

During different periods and until today poverty and wealth, their justice and injustice, and the limit of their tolerance by society has been an ever present problem.

The introduction of a currency board brought a decrease in inflation, a relative financial and economic stability and became an important prerequisite for the revival of the economy. Regardless of the positive changes in a macroeconomic aspect, the main problem in the social sphere is connected with the decrease in the real incomes of households, the limitation and restructuring of consumption, the increase in the number of persons who need social protection and help, as well as the intensification of problems connected with increasing poverty.

The government of every country is in need of information, which will allow management decision taking. The knowledge of the problems and the way they are manifested is exceptionally important because the dynamics of development needs timely elimination of the negative aspects and creation of conditions for extending and speeding the processes aimed at building a better and fruitful life for everybody.

---

\* Junior Expert at the Planning, Analysis and Prognoses Department at the Ministry of Labour and Social Policy, Sofia; e-mail [desi@mlsp.government.bg](mailto:desi@mlsp.government.bg)